
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

SÁBADO 14 DE SETIEMBRE DE 1811.

PORTUGAL.

Lisboa 3 de Setiembre.

La epidemia que últimamente apareció en Cartagena es la fiebre amarilla, como consta del bando publicado en aquella ciudad; pero no habia pasado á Alicante ni á otros puertos del Mediterráneos.

ESPAÑA.

Cádiz 19 de Agosto.

Llegó de Inglaterra y fondeó anteayer en esta bahía el navío de guerra de S. M. el Asia que trae á bordo el cadáver del teniente General Duque de Alburquerque.

El Archiduque Francisco, que segun las noticias de Malta habia aportado á aquella Isla, pasó para la de Cerdeña, y se halla actualmente en Caller. (Por esta salida del Archiduque Francisco de Austria que al principio tuvimos dificultad en creer, se concluye quan grande es el descontento en los estados hereditarios del Emperador de Austria).

Segun las últimas noticias que se recibieron por Almeria, Soult llegó á Granada á 2 de Agosto; y nuestro ejército, dexando su posicion de Baza, habia ocupado la de Huescal. La division del Conde de Montijo habia contramarchado para incorporarse con el grueso del ejército, y sobre nuestra derecha habia habido algunos encuentros de poca consecuencia. Las tropas estaban animadas del mejor espíritu, y en todo el ejército reyna el aliento y la confianza.

Las Presas (en Cataluña) 9 de Julio.

A 2 de este mes desertó para nuestras tropas un comi-

sario del ejército enemigo del Ampurdan, dice que caen diariamente enfermos 60 soldados. La division del teniente Coronel D. Juan Fabrega ocupa los puntos de Bañolas y Besalú. De una partida de 100 somatenes que salieron del castillo de S. Fernando, se extraviaron algunos, pero la mayor parte se salvó.

Cabra 5 de idem.—En Tarragona piden muchas gentes á los pueblos; de Reus tuvieron que ir mas de 400, y de Valls mas de 100, con el fin, segun dicen, de hacerlos trabajar en cegar los fosos y limpiar la ciudad. Suchet mandó circular por esta comarca de Momblanch una órden para que las cámaras presenten estados de todos los géneros ultramarinos existentes en los pueblos, sopena de confiscacion y doble multa de su valor.

Algunas personas que salieron de Tarragona aseguran que el General Contreras está prisionero y herido. Escapan muchos de los que fueron hechos prisioneros en la plaza, y dicen que ya llegan á 500 los profugos.

Dia 9.—En Reus mandó Suchet que le llevasen 8 sacerdotes bajo de palio á cantar el *Te Deum*, y despues decir tres veces viva Napoleon. Para el mismo pueblo de Reus llevaron muchas piezas de artillería de Tarragona, donde no quedaron mas que 10 enemigos. Suchet estaba aun en Reus ayer tarde: habia mandado hacer fiestas por tres dias, y con efecto comenzaron el 5; pero el 6 mandó suspenderlas. En Momblanch hay una division enemiga de 2200 hombres, que segun se cree pasará á Lérida.

Somaen (Provincia de Soria) 23 de Julio.

En la accion de Ariza se juntaron bizarramente las tropas de esta provincia, habiendo perdido los enemigos 250 hombres casi todos muertos. No se ha visto jamas tal miedo y dispersion en los franceses, pues habiendo salido de Calatayud en número de 700, volvieron poco mas de 400, muchos sin fusiles, morriones &c. y despavoridos, habiendo caminado una noche entera por espesos montes.

No entró el decantado refuerzo: desde Burgos caminando al Norte y Occidente ó no hay franceses, ó están sumamente débiles y temerosos. Desanima á los oficiales, franceses el empeño con que Suchet se arrojó sobre Tarragona, sacri-

ficando tanta tropa. De Pamplona han desertado oficiales franceses por este descontento, y han puesto guardias para impedir la desercion.

Del 26.—Han sido derrotados segunda vez los franceses en las murallas de Calatayud el dia 24 por las tropas de la Provincia de Soria, habiéndoles muerto 30 hombres, entre ellos un Capitan y muchos heridos, cogiéndoles 60 prisioneros con un oficial, muchos fusiles, mochilas, &c. Nosotros hemos tenido dos muertos y 10 heridos, en estos 5 oficiales, uno de los quales en la accion de Ariza habia muerto 9 franceses por su mano, y en esta hizo prodigios de valor.

Murcia 30 de idem.

La Junta superior de la Provincia ha recibido los partes siguientes.—De Granada avisan con fecha 23 del corriente haber entrado en aquella Ciudad muchos heridos de la parte de Senes y Cubillas. El alcalde de Ontivar tuvo dos dias hace un encuentro con las tropas de Albama, en que el mismo alcalde mató por su mano al comandante frances, y sus soldados á 14, haciendo bastantes heridos: nuestras partidas se acercaron ayer á la casa de las Gallinas, y se llevaron 500 carneros que los enemigos tenian depositados en ella.

Por cartas de Sevilla, con fecha del 20, recibidas en Granada el 24 se sabe la salida de Sout de aquella capital, con su hermano el conde Gazan y un numeroso acompañamiento; y segun los datos mas verosímiles, subirá su ejército á 16000 hombres, con direccion al parecer para Granada. De Córdoba avisan con fecha del 21 haber llegado efectivamente Sout á esta ciudad con 13 Generales de division y brigada; 30 coroneles; 300 oficiales de menor graduacion y 10000 hombres, entre ellos 4000 de acaballo: dicen unos; van hacia Granada, y otros á Guadix; siguiéndoles 16000 hombres, 5000 por la campiña, y algunos por la sierra, con todos los que pueda sacar de aquellos cañones. En Granada se ha recogido todo el dinero existente en tesorerias hasta el vellon, que en 10 carros con otros efectos de la Alambra, han salido por el camino de Alcalá de aquella fortaleza. Se asegura sacarán toda la artillería muy pronto y muchos carros cubiertos, á los que acompañarán la mayor parte de las tropas de Granada.

En Córdoba y Granada se tenía por indudable la derrota de Marmont, de cuyas resultas habían entrado en Toledo 300 carros de heridos: asimismo que en el día 14 pasó el ejército inglés el Guadilla, y se hallaba en Extremadura, y Ballesteros sobre Niebla.

Oviedo 4 de Setiembre.

El Coronel D. Pablo Mier, Comandante de la segunda legión de Castilla, con fecha de 26 de Agosto escribe á esta Junta Superior lo siguiente.

“Con fecha de 22 del último me dice el partidario D. Benito Marquinez lo que sigue.

En este día á las inmediaciones de Amusco han sido víctimas de las espadas de mi esquadron 17 enemigos de caballería, 6 prisioneros de la misma clase, y los caballos, monturas y armas de unos y otros; de una division que iba á Santander de 700 infantes y 150 caballos: Entre los muertos hay un edecan del General Mant; el resto de la caballería fué perseguida con espada en mano hasta que se refugió de la infantería.

El Comandante de otro esquadron de los de mi mando con fecha de 24 me dice.

Que reunido con D. Santos Padilla en la tarde del 23 atacaron á la caballería de la misma division cerca de Herrera de Pisorga, y los persiguieron hasta que del mismo modo se refugiaron á su infantería, matandoles 7 é hiriendoles algunos otros.

Los enemigos han evacuado á Sahagun, pero estan próximos á dicha villa: recogen en toda esta campiña fertil los granos al barrer, y los conducen hácia Burgos.

Lo que comunico á V. E. para su inteligencia.

Dios guarde á V. E. muchos años. Valle de las Casas y Agosto 26 de 1811.—Pablo de Mier.—Sr. Presidente y Vocales de la Junta Superior de Asturias.”

Extraordinario: noticia interesante de la nueva y deseada constitucion de España. publicada en la sesion de las Cortes del 18 del pasado: se vende en el despacho de este periódico.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.